



MISIONES EN EL EXTERIOR EN 2023

→ 3.000 militares

(A fecha 1 de diciembre de 2022)

EL Consejo de Ministros del pasado 20 de diciembre aprobó el Acuerdo por el que se prorroga hasta el 31 de diciembre de 2023 la participación de unidades y observadores militares en operaciones de paz en el exterior.

«En estos difíciles momentos para la estabilidad internacional, es intención del Gobierno seguir manteniendo un compromiso inequívoco con las misiones de paz», se afirma en el comunicado del Consejo de Ministros. Un compromiso de las Fuerzas Armadas «que se apoya en los principios de responsabilidad, solidaridad, constancia, determinación y unidad, refrendados en el nuevo Concepto Estratégico de la OTAN y en las directrices de la Brújula Estratégica de la Unión Europea», añade.

Con carácter general, se prevé mantener durante 2023 el nivel de participación de las Fuerzas Armadas en operaciones en el exterior, incluida la continuidad en el mando de las misiones en Líbano y en Malí que actualmente desempeña España, y el futuro liderazgo de la Misión OTAN en Irak (NMI).

Un total de 3.036 efectivos participan en operaciones internacionales bajo bandera de la OTAN, la UE o la ONU. La mayoría, hasta 1.100 militares, se inscriben en alguna de las misiones en el flanco este de la Alianza Atlántica. A estos despliegues se suma la contribución a las fuerzas navales permanentes de la OTAN y a la misión Sea Guardian en el Mediterráneo.

La misión más numerosa sigue siendo la de la ONU en Líbano, con 646 militares. España también mantiene su presencia en Turquía con 149 efectivos y cuenta con otros 300 militares desplegados en Irak. En el marco de la Unión Europea, continúa la presencia en la misión EUTM-Malí, con 316 efectivos y un destacamento aéreo en Senegal para dar apoyo logístico. Un total de 284 militares participan también en la operación Atalanta de lucha contra la piratería en el Índico y otros 21 efectivos están desplegados en Somalia.

